



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

Entre el 17 al 20 de Noviembre del 2011 Bariloche será anfitrión de la primer Semana LGTB (Lesbiana, Gays, Transexual y Bisexual). En el contexto de la reivindicación de derechos civiles por la diversidad sexual, por la orientación sexual e identidad de género, la actividad turística gay resulta no solo promotora de los cambios culturales necesarios; sino también promotora de un importante motor económico para una ciudad turística.

El 17,8 por ciento (900mil por año) de los visitantes que recibe el país proviene del Turismo Gay-Friendly. Así Buenos Aires se ha convertido en la meca mundial de este sector, desplazando a Río de Janeiro. (Las principales son Barcelona, Berlín, Amsterdam y Buenos Aires).

Sin embargo solo el 35 por ciento se desplaza al interior del país.

Pablo de Luca, presidente de la CCGLA (Cámara de Comercio Gay Lésbica Argentina) señaló al respecto: "solo un 35% se desplaza al interior del país, y creemos que puede llegar hasta el 70%." A esto se le añade que el turista gay es un consumidor atractivo puesto que gasta más en sus viajes. "El gasto promedio en Argentina de los heterosexuales es de 120 dólares por día frente a los 200 dólares de los homosexuales", indicó De Luca, quien precisó que también tienen una estancia promedio del 40 o 50% superior.

La International Gay & Lesbian Travel Association (IGLTA) pronosticó que el turismo homosexual es el que más va a crecer en los próximos cinco años junto con el turismo de convenciones y reuniones.

A ello se suma una ventaja socio-cultural comparativa: De Luca remarcó que mientras que las ciudades ícono europeas identificadas con la libertad sexual, el arte y la tolerancia funcionan por barrios, en Argentina "pasa por otro lado, porque el gay no vive en un gueto sino que se mezcla. (...) Está claro que cuando te vas de vacaciones no querés ir a un lugar donde tenés que esconderte y no puedas ir de la mano con tu pareja. En ese sentido, uno busca un lugar donde se sienta aceptado".

En este contexto Bariloche es considerado uno de los lugares más amigables con la comunidad. La "movida gay" puede fusionarse con la ciudad.

El cronograma tentativo para la semana de Noviembre contempla: salida grupal a Circuito Chico y



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

Catedral, día de campo; Mega Fiesta LGTB; Ciclo de Cine por la diversidad sexual con cena y cóctel, una muestra de arte, con cena y cóctel, ciclo de conferencias, charla debate (con panelistas del INADI), picnic por la diversidad en el Centro Cívico de la ciudad; Teatro Callejero, Teatro Danza, Bandas, Feria ; etc.

La misma tiene el aval de la Secretaría Municipal de Turismo que ha diseñado para recepcionar a estos turistas las actividades tradicionales a Cerro Tronador, Valle del Chahuaco, Isla Victoria, Ráfting, Cabalgatas, etc. También suman su aval el Ministerio de Turismo de la provincia, el EMPROTUR y la CCGLAR.

Por lo expuesto, resulta un indicador cultural y social que Bariloche sea elegida para la semana de Noviembre como destino de la Primer Semana LGTB. Su riqueza trasciende al ingreso de divisas para un mercado turístico; incide directamente en la maduración de la comunidad toda; una que pueda ser ratificada como Ciudad Libre de Discriminación.

Por ello:

Autor: Silvina Marcela García Larraburu.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO
D E C L A R A**

Artículo 1°.- De interés cultural y turístico la semana LGTB (Lesbiana, Gays, Transexual y Bisexual) organizada por Bariloche Gay Travel y Juanber Turismo (EVT Leg 10519) con fecha a realizarse desde el 17 al 20 de noviembre del 2011 en la ciudad de San Carlos de Bariloche.

Artículo 2°.- De forma.